

Entrega de la medalla de oro de 1935 y diploma al Ingeniero don Manuel Trucco.

El Directorio del Instituto de Ingenieros estimó conveniente comisionar al Director don Vicente Izquierdo para que, con ocasión de su viaje a los Estados Unidos de Norte América como Delegado Oficial, ad-honorem, a la Tercera Conferencia Mundial de la Energía de Washington, hiciera entrega, a nombre del Instituto, de la medalla de oro de 1935 y diploma de honor correspondiente, al socio honorario don Manuel Trucco, actual Embajador de Chile en Washington.

Tan luego como llegó a Washington el señor Izquierdo se puso en contacto con el señor Trucco a fin de organizar una ceremonia adecuada para cumplir con el encargo del Directorio. Vencida la resistencia del agraciado, y allanadas algunas dificultades ocasionadas por el programa de sesiones y festejos de la Conferencia, el acto de entrega se verificó en los salones de la Embajada de Chile en Washington, el día 9 de septiembre último a las 4 P. M., en presencia del personal de la Embajada y familias de los Delegados chilenos y familias de los Delegados a la Conferencia pertenecientes a los países afiliados a la USAI.

Antes de hacer entrega del premio al señor Trucco, el Director del Instituto, señor Izquierdo hizo uso de la palabra en los siguiente términos:

«Señoras y señores:

«El Instituto de Ingenieros de Chile le ha establecido un Premio de Honor

« que asigna anualmente a un Ingeniero
« retirado del trabajo activo profesional,
« que haya prestado servicios eminentes
« a la profesión, sobresaliendo, desde el
« punto de vista técnico, por su saber y
« sus obras, y, desde el punto de vista
« moral, por su prestigio personal. El
« premio lleva acompañado el título de
« Miembro Honorario de la Institución,
« y se exterioriza en una medalla de oro
« y un diploma.

«El premio correspondiente al año
« 1935 fué asignado por el Instituto de
« de Ingenieros de Chile, al Ingeniero
« don Manuel Trucco, actual Embajador
« de Chile en Washington.

«Pocas veces la elección anual que
« hace el Instituto podrá ser más justificada. En efecto, el señor Trucco ha
« tenido una actuación profesional que
« es un ejemplo. Con su modestia propia,
« supo destacarse desde muy joven en
« las tareas del profesorado y, más tarde
« en el ejercicio activo de la profesión,
« como Ingeniero de los Ferrocarriles del Estado, situación que le permitió construir algunas de las obras
« de arte más notables de nuestras líneas.
« Más tarde llegó a ser Director General de la Empresa, distinguiéndose su
« administración por el impulso técnico
« moderno que recibieron todas las secciones de la Empresa.

«Retirado del servicio de los Ferrocarriles, el país le ha reconocido sus grandes cualidades en forma tan efectiva

« que, no sólo ha ocupado con brillo el
« cargo de Senador de la República y
« Embajador en Washington, sino que,
« en momentos muy difíciles para la Re-
« pública, ocupó transitoriamente la Pri-
« mera Magistratura desde la cual con-
« tribuyó eficazmente a devolver al país
« su régimen normal.

« Todos esos méritos justifican amplia-
« mente la resolución del Instituto de
« Ingenieros de Chile.

« La forma acostumbrada de entregar
« el premio consiste en una solemne se-
« sión del Instituto que sirve tanto para
« festejar al premiado, como para dar
« ejemplo a las generaciones nuevas. En
« este caso, en la imposibilidad de ha-
« cerlo así, el Directorio resolvió aprove-
« char la venida de la Delegación Chile-
« na a la Tercera Conferencia Mundial
« de la Energía de Washington, para
« darme el honroso encargo, en mi cali-
« dad de Director del Instituto, de en-
« tregar al señor Trucco la medalla y
« el diploma. Yo he venido, con gran
« placer, y sintiéndome muy honrado, a
« cumplir el encargo recibido. Con el be-
« neplácito del señor Trucco y seguro de
« interpretar fielmente los deseos del Ins-
« tituto, he querido hacer partícipes de
« nuestra satisfacción a los distinguidos
« amigos y colegas aquí presentes, miem-
« bros de las Delegaciones de los países
« hermanos que pertenecen a la Unión
« Sudamericana de Asociaciones de In-
« genieros (USAI). He encontrado en
« todos ellos una entusiasta acogida, y
« por ello les doy las gracias a nombre
« del Instituto de Ingenieros de Chile.

« Señor Trucco, en nombre del Insti-
« tuto de Ingenieros de Chile, pongo en
« sus manos la medalla de oro y el di-
« ploma correspondiente al premio del
« año 1935».

A continuación hizo uso de la palabra
el señor Trucco, quien dijo que, a

su juicio, la distinción de que lo hacía
objeto el Instituto era inmerecida, por
cuanto él creía no tener las condiciones
a que se refirió el señor Izquierdo; pero
que él la recibía, profundamente agrade-
cido, como un acto de compañerismo y
de simpatía de parte de sus colegas y
amigos del Instituto de Ingenieros de
Chile. Terminó agradeciendo su asisten-
cia a los Delegados de los países amigos
y demás personas allí presentes.

El señor Trucco invitó en seguida a los
presentes a beber una copa de cham-
paña. Hicieron los honores de la casa
la señora del Secretario de la Embaja-
da y las hijas del Embajador.

* * *

Asistieron a la ceremonia las siguien-
tes personas: señor don Manuel Trucco
e hijas, señoritas Graciela, Marta y Olga
Trucco Gaete, señor Vicente Izquierdo,
señora Sara Besa de Izquierdo, señorita
Cecilia Izquierdo Besa, señor Carlos
Hoerning, señora Aída Stehr de Hoer-
ning, señor Alberto Grado, señor Ricar-
do Fenner, señor Ruperto Casanueva,
señor Luis Ropert, señores Delegados
Argentinos a la Conferencia Ingenieros
Adolfo Niebuhr Rodolfo Ballester y Ri-
cardo Gutiérrez, Delegado uruguayo se-
ñor Salvador Masson, Delegados brasi-
leños, señores Saturnino de Brito y Anto-
nio José Alves de Souza, Delegados pe-
ruanos, señores Luis Chaves, Ezequiel
Lazarte, Julio César Lecca y Enrique
Góngora, Secretario de la Embajada de
Chile, don Sergio Huneus, señora Car-
men Martínez de Huneus, Segundo Se-
cretario de la Embajada, señor Illanes,
señor Agregado de Aviación, Comandan-
te Puga y señora, señor Agregado Co-
mercial don Carlos Campbell, señorita
Patterson, señor Manuel Trucco G.

* * *

Publicamos a continuación la nota de contestación del señor Trucco, agradeciendo la distinción conferida:

6 de Octubre de 1936

N.º 1647.

Distinguido señor Presidente y apreciado amigo:

Me es altamente grato y honroso referirme a la muy atenta nota de fecha 18 de Julio último, en la cual el señor Presidente tuvo a bien comunicarme que la Delegación Chilena a la III Conferencia Mundial de la Energía, sería portadora de la Medalla de Oro y del Diploma de Honor que el Instituto de Ingenieros de Chile quizo otorgarme en el curso del mes de Septiembre de 1935.

Informado en un principio de que el señor Presidente integraría nuestra Delegación a la citada Conferencia, creí del caso postergar mi respuesta a su amable comunicación, a fin de tener el placer de dársela personalmente en ésta; pero el señor don Vicente Izquierdo me hizo saber a su llegada que él traía la misión de poner en mis manos los emblemas mencionados.

Con este motivo y obedeciendo a los deseos del señor Izquierdo, fué celebrado el día 10 de Septiembre, en la Embaja-

da de Chile, un acto sencillo al cual concurren, además de Delegados Chilenos, destacados miembros de otras Delegaciones Latinoamericanas. En esa oportunidad, el señor Izquierdo hizo uso de la palabra en el nombre de la Institución que tan gentilmente me ha honrado y dedicó al infrascrito frases de elogio y de recuerdo que debo agradecer con sincero reconocimiento al señor Presidente y a todos y cada uno de los colegas y antiguos compañeros miembros del Instituto.

Hoy en día, al manifestar a Ud. la íntima complacencia con que he recibido el inmerecido tributo que se ha querido rendir a mi labor profesional, reitero una vez más al señor Presidente y a los socios de la Institución mi profunda gratitud por la tan honrosa distinción de que he sido objeto, así como por el recuerdo afectuoso que ella encierra.

Deseo añadir una palabra de especial y muy sincero afecto para Ud., mi querido amigo, que tan delicadamente ha puesto en su nota conceptos personales para mí muy gratos.

Al rogarle que acepte la expresión de mi distinguida consideración, me complace saludarlo y suscribirme de Ud. como su amigo afectísimo y servidor.

M. TRUCCO

Al señor don Héctor Marchant Blanlot, Presidente del Instituto de Ingenieros de Chile, Santiago.